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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１９回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ３月２日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員 

欠 席 委 員 なし 

事 務 局 員 長堀主査  野村主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第５回審議会について 

 ⑵平成２１年度利用者懇談会について 

 ⑶その他  

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の報告について 

 ⑵新年度事業の計画について 

 ⑶その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第３０期小金井市公民館運営審議会第５回審議会の報告 

 ⑶平成２１年度利用者懇談会結果報告 

 ⑷平成２２年度主催事業予定表 

 ⑸高齢者学級「栗の実学級（火曜会）」実施報告 

 ⑹成人学校「むかしみちを歩く」チラシ 

 ⑺ 

 ⑻ 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第５回審議会について 

長堀主査  ①三者合同研修会の報告、②公民館事業の報告、東分館からは成人学校

「我が家の逸品」を提出、③都公連委員部会第３回研修会の報告、④（仮

称）貫井北地域センター建設市民検討委員会委員の選出について、⑤公民

館事業の計画、東分館からは男女共同参画講座「こころのリフレッシュ」、

市民講座「日本語・ふしぎ発見！」、成人学校「野川を歩く」、成人学校「ひ

がし子ども囲碁教室」を提出。⑥来年度の重点項目について、ホームペー

ジの改善、『月刊こうみんかん』のレイアウト変更等、⑦三者懇談会のテ

ーマについて、⑧その他 

司  会  委員部会研修会では他市の事例報告を受け、また様々な交流があったよ

うですが、小金井市の事業への反省や感想については出ませんでしたか？ 

長堀主査  小金井市のことについては特に発言はありませんでした。 

竹野委員  委員部会研修会のいうのは、誰が対象ですか？ 

長堀主査  都公連加盟自治体の公民館運営審議会委員です。 

吉田委員  国分寺市の事例で利用団体の協力を得て公開講座を実施しているとの

ことですが、大変よいことと思います。市民にとってはいきなり入会する

には敷居が高い場合もあり、体験してみるだけでもよい機会になります。 

竹野委員  利用団体側からすると、相応の負担もあるので謝礼なしで協力するのは

きついです。通常の講座と同額でなくても、多少でも出して欲しいです。

そのような柔軟な対応はできないのでしょうか。 

長堀主査  講師謝礼の金額は定額で決まっているので、柔軟な対応はできないこと

になっています。謝礼なしでは負担ばかりが大きく、利用団体の協力は得

られないかと思います。今後の課題とさせていただきます。 

 ⑵平成２１年度利用者懇談会について 

長堀主査  ２月１６日と２１日、曜日と時間帯を替えて同じ内容で２回実施しまし

た。結果は別紙の通りですが、参加者が２回合わせて８人と大変少なく、

残念でした。しかし参加者からは「公民館から改めて話を聞き有意義だっ

た」との感想が寄せられています。利用団体が相互交流する機会はセンタ

ーまつりぐらいしかないので、年に一度は継続していきたいと思います。 

竹野委員  公民館の主催事業についての希望を言える場だと思っていました。当日

説明を聞き、施設の利用に関する話し合いであることが分かりました。 

長堀主査  主催事業についての要望を出されても良かったのですが、今回はそうい

う話は出ませんでした。しかし利用団体だけが対象ではなく、個人で利用

される方も多いので個人も参加の対象にしています。実際、勉強が目的で

利用されている個人の方も一人参加しています。 

吉田委員  利用者懇談会は一年に一度はやった方がよいと思います。利用団体は横

のつながりがなく、相互に理解しあう機会がないので、こういう会は必要

だと思います。公民館としては、利用団体に対して一団体最低一人は参加

するよう義務付けるぐらいのことをやって欲しいです。 
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司  会  ありがとうございます。 

他に報告事項はありますか? なければ事業の報告をお願いします。 

   

２ 審議事項 

 ⑴事業の報告について 

   ①高齢者学級「栗の実学級（火曜会）」 

長堀主査  ２月２３日に全日程を終了。詳細は別紙の通り。出席率は６８％でした

が、後半はほとんど２０人台で推移し、出席者と欠席者がはっきり分かれ

ました。最終回、班毎に「良かった企画ベスト３」を話し合ってもらいま

したが、野外研修がいずれも大好評でした。班活動も和気藹々と和やかな

雰囲気で進められ、とても盛り上がった学級だったという印象です。 

大西委員  皆さん楽しそうに和気藹々としていました。来年も同じ班でお願いした

いと言う人もいました。それだけ居心地が良かったのだと思います。 

司  会  ６割が昨年からの継続者とのことですが、その人たちの多くが最後まで

残ったのではないかと思います。それだけ定着してきた証拠ですね。 

吉田委員  この状態が進むと木曜会のようなグループ化が起きると思います。まだ

年数が浅いのでそこまでいかないでしょうが、将来的には継続年数制限が

必要になると思います。 

長堀主査  そのことは念頭に置いています。とりあえず来年度は今回の継続でいき

ますと言っていますが、このままのやり方で未来永劫やっていくわけでは

ないことは留保しています。 

司  会  火曜会の皆さんは来年度も参加される方が多い見込みですか？ 

長堀主査  来年度の２クラス制と木曜会の自主運営化について説明した際、「この

学級の皆さんはくりのみ学級の方へぜひお申込みください」とご案内しま

した。班活動の盛り上がりのようすからも、くりのみ学級へ申し込み方は

多いかと思われます。 

 

 ⑵新年度事業の計画について 

① 男女共同参画講座「こころのリフレッシュ」 

杉山非常勤 前回実施要項を配布した通りです。募集は市報４月１５日号です。担当

企画実行委員は藤さんですが、お一人だけなので他にどなたかお引き受け

いただけますか？  

竹野委員  私、お引き受けします。 

司  会  では担当は藤さんと竹野さんということで、よろしくお願いします。 

   ②高齢者学級「くりのみ学級」「アオバト学級」「木曜会」 

長堀主査  くりのみ学級とアオバト学級については市報４月１５日号で募集、現在

チラシを各公民館にて配布中です。東分館には拡大ポスターも掲示してい

ます。いずれも全１５回で１２月には終了します。くりのみ学級は継続参

加者向き、アオバト学級は新参加優先とご案内しています。木曜会につい

ては市報等による募集はしません。２１年度の木曜会参加者５０人に郵便

でご案内を送付しました。連絡網作成のため電話番号を公開したい旨明記

し、「不参加の場合は必ずご連絡を」と伝えてあります。不参加者を除い
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たメンバーを木曜会参加者として名簿（出席簿、連絡網等）を作成します。 

吉田委員  木曜会は全２２回ということですが、長丁場になりますね。 

長堀主査  これも自主運営の結果です。８月を除き一年中やりたいとの意向です。

野外研修も当初１回の提案が４回になり、独自にバスツアーに参加したい

とのことです。４回の準備会に毎回２０人近くが参加し、とても意欲的な

雰囲気が感じられました。 

大西委員  私も木曜会に参加したいと思います。 

長堀主査  ぜひお願いします。第１回は４月１日、ＩＣＵ大学へお花見に行きます。 

③ 市民講座「日本語・ふしぎ発見!」 

野村主査  前回実施要項を配布しました通り市報５月１５日号と月刊こうみんか

ん５月号で募集します。担当は、大西さん、藤さん、堀田さんです。 

   ④成人学校「野川を歩く～源流から河口まで２０キロ」 

長堀主査  市報３月１日号で募集中ですが、今日現在すでに２１人の応募がありま

す。定員は２０人なので抽選になります。３月１５日午後１時から抽選を

行いますので、担当の竹野さん、藤さん、よろしくお願いします。 

吉田委員  好評のようですが、「小金井の今昔を知ろう」の参加者も来ていますか？ 

長堀主査  はい、結構多いです。ご夫婦での申し込みも５組ほどあります。なお、

第１回目の実踏を３月８日に行います。午後１時１５分、西国分寺駅改札

口に集合、講師の堀井さんも同行されます。 

司  会  実踏では日立中央研究所には入れないわけですね。一緒に行ける方はよ

ろしくお願いします。２回目以降の実踏はどうなりますか？ 

長堀主査  ２回目以降については堀井さんと相談したいと思います。  

 ⑤成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 市報４月１日号で募集する他、東小学校と東中学校にチラシ配布をお願

いする予定です。各公民館でもチラシを配布しています。 

藤委員   小金井烏鷺の会では子どもたちを指導するのが楽しみのようで、今から

張り切っているようです。 

   ⑥成人学校「男の団塊くらぶ」 

野村主査  秋に実施予定ですが、マイクロバス予約の関係で野外研修の日程だけは

先に決めたいと思います。 

司  会  いろいろな案がありますが、１１月２０日（土）でお願いします。 

   ⑦成人学校「むかしみちを歩く」 

野村主査  狭山丘陵「八国山から北山公園、正福寺へ」という内容に決まりました。

講師は岡田充さん（トトロふるさと財団散策ガイドスタッフ）です。他に

もう一人、スタッフが同行してくれる予定です。市報５月１日号と『月刊

こうみんかん』５月号で募集します。担当は、大西さんと竹野さん、よろ

しくお願いします。４月２６日に実踏を行います。 

長堀主査  北山公園の菖蒲祭りのこともチラシに書いた方がよいと思います。 

司  会  チラシのタイトルかサブタイトルの部分を工夫してください。 

   ⑧成人学校「終末期医療」 

野村主査  全３回で企画を進めています。１回目は体験者の話、２回目は終末期医

療の今日的な課題について、３回目はホスピスの現状について、以上のよ
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うな内容です。３回目の講師は小穴正博さん（桜町病院ホスピス科部長）、

２回目の講師は松尾陽子さん（消費生活協同組合連合会で活動している

人）に決まり、１回目の講師は依頼中です。日程はそれぞれの講師と調整

中ですが、６月後半から７月前半の月曜日か水曜日になる見込みです。 

司  会  担当については、日程が決まった後に調整したいと思います。 

   ⑨第２３回東センターまつり 

長堀主査  第１回実行委員会を３月１６日（火）午後２時から４時まで開催します。

日程は７月２～４日（金～日）を予定しています。また実行委員長につい

て事前に調整したいと思いますが、どなたか相応しい方はいますか？ 

吉田委員  東部寿楽会に相談してみてはいかがですか？ 

長堀主査  わかりました。早速あたってみます。 

 

 ⑶その他（次回の日程等） 

長堀主査  次回は４月６日（火）午前１０時から正午になります。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 

 

 


